

NOTICIAS BIBLIOGRÁFICAS Y LITERARIAS.



Elementos de Psicología, Lógica y Ética, por D. Luis María Eleizalde.—Muy notable, por más de un concepto, es la obra de filosofía que con este título ha publicado recientemente el sábio y modesto catedrático del Instituto de 2.^a enseñanza de Guipúzcoa, D. Luis María Eleizalde.

Consta la obra de tres tomos, destinándose uno de ellos á la Psicología, otro á la Lógica y el tercero á la Etica, y ha merecido justísimos elogios de personas insignes por su ciencia, entre las cuales podemos citar al Eminentísimo Cardenal Rampolla, actualmente Secretario de Estado de Su Santidad Leon XIII.

Aunque la obra está principalmente dedicada á los alumnos de los Institutos de segunda enseñanza, nada perderán con hojearla, ántes bien sacaran de su lectura fruto provechoso, las personas amantes de los estudios filosóficos, porque á la multiplicidad de puntos interesantísimos que abraza, une tal orden en la distribución, tal precision en los términos, y tan envidiable claridad en la exposición, que viene á constituir un hermoso compendio de filosofía cristiana.

No es de extrañar, por tanto, que este excelente tratado, ajustado rigurosamente á las doctrinas de Santo Tomás, tan recomendadas por el venerable y sapientísimo Leon XIII, haya sido objeto de unánimes elogios que le han tributado personas de reconocida autoridad científica, y que el Consejo de Instrucción pública la haya aprobado, declarándola de texto.

Digna es también de alabanza y de imitación la idea que ha tenido el Sr. Eleizalde de sembrar oportunamente principios metafísicos que saquen á la actual enseñanza filosófica del reducido círculo de pura antropología, lo que constituye un verdadero progreso.

A la par que por la publicación de su importante obra y la favorable acogida que le han dispensado personas competentísimas en las

materias de que trata, felicitamos á nuestro querido amigo y paisano el Sr. Eleizalde por haber sido propuesto en primer lugar de la terna para la cátedra de metafísica vacante en la Universidad de Santiago, distincion que, sobre otras muchas, honra en su brillante carrera á tan eminente profesor.

MISCELÁNEA

Hemos tenido el gusto de ver los objetos que constituyen el regalo que las señoras de esta Ciudad hacen á S. S. Leon XIII, con motivo de su Jubileo Sacerdotal.

Llaman la atencion entre ellos unos preciosos bordados, obra de la Srta. de Aguirre.



S. Emma. el Cardenal Massaja, de la Orden de los Capuchinos, acompañado de su secretario, ha presentado á S. S. Leon XIII, el cuarto volúmen de su importante obra «Mis treinta y cinco años de mision en la Alta Etiopía.» S. S., admirando la lujosa edicion y la magnifica carta geográfica del país, formada por Mr. d' Abbadie, unida á la obra, ha felicitado al Emmo. Cardenal que continúa publicándola, á pesar de su avanzadísima edad.

Cada tomo cuesta 12 pesetas. Ha tenido tal aceptacion esta obra, que está traduciéndose al francés, inglés y aleman.



Ha visitado esta Ciudad el venerable Obispo de Ancud, Fray Juan Agustin Lucero, de la diócesis del archipiélago de Chiloe, República de Chile.

El respetable prelado ha venido á Europa con objeto de asistir al Jubileo Sacerdotal de S. S. Leon XIII, haciendo con este motivo un viaje de 6.000 leguas.

Le acompañan el Rector y Vice-Rector del Seminario de Ancud, y tres sacerdotes de la Orden de Santo Domingo como capellanes de honor.